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Борис ОРЕХОВ

■■ Для■удобства■пользова-
телей■интегрируют■друг■
с другом■порталы■госуслуг■
России■и■Беларуси.

Экономики наших стран 
стремительно интегриру-
ются. Очередным проры-
вом должно стать взаим-
ное признание в Беларуси 
и России цифровых подпи-
сей. Для промышленников 
и бизнесменов наших стран 
это будет просто подарком, 
которого они с нетерпени-
ем ждут. И колоссальная 
экономия времени при 
заключении совместных 
контрактов. Не надо будет 
пересылать туда-сюда бума-
ги или лишний раз ездить в 
командировку к партнерам, 
чтобы поставить свой ру-
кописный автограф на бу-
магах. Все это можно будет 
сделать в момент, не выходя 
из кабинета. А белорусские 
предприниматели получат 
возможность участвовать 
в госзакупках в России.

В общем - плюсов масса. 
Вот почему эта тема стала 
одной из основных на засе-
дании Комиссии ПС по ин-
формационной политике, 
информационным техноло-
гиям и связи.

Начался деловой разговор 
с небольшой, но трогатель-
ной прелюдии.

- Этот месяц во-
обще выдался 
очень насыщен-
ным,  - отметил 
председатель■Ко-
миссии■ПС■Игорь■
Луцкий. - Совсем 
недавно, 3 июля, 
Беларусь отмети-
ла День Незави-
симости и 80-летие 
освобождения от немецко-
фашистских захватчиков. 

Огромное спасибо нашим 
друзьям и  кол-
легам из России, 
участвовавшим в 
этих мероприяти-
ях. Вячеславу■Во-
лодину, который 
присутствовал на 
торжествах в Мин-
ске. И  буквально 
через несколько 
дней произошло 

еще одно важнейшее для 
нас событие  - вступле-

ние Республики Беларусь 
в   Шанхайскую органи-
зацию сотрудничества. И 
здесь, конечно, величайшая 
благодарность российской 
стороне за поддержку, за 
темп, с которым Беларусь 
вошла в эту международ-
ную организацию лидеров 
нового мира. Благодаря 
всем нам она создается в 
противовес Западу, кото-
рый вводит санкции, в упор 
не видит наши традиции, не 

видит в принципе нас как 
людей. Это большое собы-
тие. И  еще раз огромное 
спасибо России.

Напомнил он и о другой 
важной дате:

- Как раз сегодня, 10 июля, 
отмечают 30-летие институ-
та президентства в Белару-
си. В 1994 году Александр 
Григорьевич Лукашенко 
во втором туре выборов 
уверенно победил, набрав 
больше восьмидесяти про-
центов голосов, и стал пер-
вым Президентом Белару-
си. Это ключевое событие 
в истории страны. Уже тог-
да он четко обозначил по-
литику, которую проводит 
все последующие годы. Что 
это будет социально ориен-
тированное государство. 
Государство для народа. 
Именно  благодаря этому 
сегодня мы живем в  ми-
ре. В Союзном государстве 
с  Российской Федерацией. 
Поддерживаем друг друга. 
И наращиваем нашу инте-
грацию.

■■ В■сфере■СМИ■сосредоточились■
на■создании■союзного■медиахол-
динга.

сейчас как раз рассматривают кан-
дидатуры от россии и беларуси на 
должности его руководителей и в на-
блюдательный совет. закончить пла-
нируют на заседании соответствующей 
рабочей группы в конце июля - начале 
августа. от пс в состав этой группы 
делегировали игоря луцко-
го. он сам предложил свою 
кандидатуру. Все единогласно 
поддержали.

- мы только приветствуем 
такое решение. В вашем лице 
представительство от парла-
ментского собрания не остав-
ляет никаких сомнений, что 
это будет абсолютно полез-
но. и никаких вопросов нет, - 
заявила член■комиссии■Маргарита■
Павлова.

сохранятся ли в холдинге печатные 
сми? об этом корреспондент «сВ» 
спросил после заседания игоря луц-
кого.

- Цифровой среде им надо 
уделить особое внимание,  - 
ответил он. - Это отдельное 
направление. Должна быть от-
дельная цифровая редакция 
и для соцсетей, за подачей 
информации в которые тра-

диционные сми ча-
сто не успевают. Да 
и сам формат в этом 
случае - другой. но и печатную 
прессу тоже хоронить рано, 
она должна присутствовать 
в медиахолдинге. В этом со-
мнений нет, они определенно 
должны сохраниться. Вопрос 
пока лишь в том, в каком ви-
де, в какой форме они будут 

присутствовать. российских сми на 
территории беларуси присутствует 

достаточно много, в свою очередь, 
белорусских сми на российском ин-
формационном пространстве гораздо 
меньше. устранить этот диспаритет  
и поможет медиахолдинг.

- задача будущего холдин-
га - обеспечить максимально 
полное, с верными, конкрет-
ными акцентами информи-
рование жителей союзного 
государства о том, что про-
исходит в интеграционных 
процессах, какие планы  
у нас, - считает заместитель■
председателя■Комиссии■ПС■
Сергей■Пахомов. - его соз-

дание - работа не такая простая, как 
кажется, и она далеко не техническая. 
идет не так быстро, как нам хотелось 
бы, но верным путем. у нас цель об-
щая - до конца года все решения при-
нять и в течение следующего года эту 
работу завершить. на эти сроки мы 
и ориентируемся. Да, есть бюджетные 
вопросы, которые мы с коллегами об-
суждаем заранее.

■■ Взаимное■признание■цифро-
вых■подписей -■уже■ближайшая■
перспектива.

на очереди - 
раТиФиКаЦия
соглашение подписали 15 апре-

ля этого года. В соответствии с ним 
общий механизм должен заработать 
полностью уже в декабре. и, судя по 
отчетам представителей профильных 
министерств наших стран, прозвучав-
ших на заседании, работа по его соз-
данию идет по графику.

- с заинтересованными ведомства-
ми беларуси готовим план по его 
реализации. и также законопроект 
о ратификации соглашения для его 
вступления в силу, - доложил■пред-
ставитель■Министерства■цифрового■
развития,■связи■и■массовых■комму-
никаций■РФ■Сергей■Донченко.

В беларуси работа также в разгаре:
- ожидается, что законопроект наш 

парламент рассмотрит и примет по 
нему решение уже в сентябре. отра-
ботка совместного с минцифры рФ 
плана по его технической реализации 
практически завершена. после рати-
фикации проекта российской стороной 
появится возможность выделить сред-
ства на закупку оборудования, которое 
передадут белорусской стороне. мы, 
в свою очередь, готовы сразу после 
его получения приступить к реализа-
ции цифрового проекта, - сообщил 
начальник■профильного■управления■
Минсвязи■РБ■Дмитрий■Корзун.

доСТаТочно наЖаТЬ 
на КЛаВиШУ
прорывные инициативы - это для нас 

с вами прежде всего. Чтобы сделать 
права россиян и белорусов абсолютно 
равными во всех сферах. избавить их 
от бюрократической волокиты, которая 
порой, чего греха таить, выматывает 
все нервы. Для этого нужна интеграция 
электронных сервисов: портала госус-
луг рФ и единого портала электрон-
ных услуг рб. Что элементарно упро-
стит жизнь россиянам, приезжающим 
в беларусь, и наоборот - сябрам в рос-
сии. не надо будет бегать по разным 
инстанциям, собирать кучу бумажек.  
а нередко бывает, что какого-то до-
кумента вдруг не хватает или не в том 
месте стоит закорючка. надо переде-
лывать, а значит, мотаться обратно 
и опять бежать по кабинетам. после 
интеграции порталов такие проблемы 
останутся в прошлом. Все можно бу-
дет решить одним нажатием кнопки на 
клавиатуре компьютера. здорово? еще 
как! не исключено, что все технические 
и оргвопросы профильным ведомствам 
удастся утрясти уже в этом году.

- уже не раз встречались с коллега-
ми в москве. изучали возможности как 
нашего портала, так и российского, - 
пояснил Дмитрий корзун. - проработа-
ли несколько вариантов. самый опти-
мальный - граждане наших стран будут 
авторизоваться на своих электронных 
сервисах и уже получать услуги либо 
на российском, либо на едином пор-
тале. схему также отработали. сей-
час идут технические консультации 
с минцифры рФ. после чего решим 
окончательно.

СОГЛАСОВАНИЕ

бумаЖная Волокита 
уЙДет В проШлое

не отстаем от Времени НОВЫЙ ФОРМАТ
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После объединения порталов и белорусский кот без проблем  
сможет попасть на прием к ветеринару в России.

Скоро решить свои 
насущные вопросы 
жители наших стран 
смогут и во время 
отдыха на природе.


